

Texte  
Martine Crespin  
Photo  
Émilie Dubrul



**O**ubliez vos préjugés sur les dames patronnesses. Marina Mas, directrice de la fondation Bergonié, a l'enthousiasme contagieux et son engagement s'accompagne d'une vitalité bluffante ! Rien ne destinait cette jeune femme, mère de trois enfants, diplômée d'une école de commerce – spécialité finances, tout de même ! –, ex-chargée de com de Sebago, à se retrouver à la direction de cette structure ! Créée en 2011 par Josy Reiffers, alors directeur de l'Institut Bergonié, centre de lutte contre le cancer, elle a pour mission de lever des fonds (3,6 millions d'euros depuis sa création) au profit des innovations technologiques et thérapeutiques

dédiées à cette maladie. Marina, qui a vécu deux ans en Australie, se souvient que chaque vendredi soir, un apéro était organisé au profit d'une cause philanthropique. En accompagnant la démarche de ses enfants, initiée par Grand-Lebrun au profit de causes humanitaires, elle se pique au jeu et décide de se consacrer à « une démarche de cœur ». Le décès d'un ami proche, dû au cancer, signe son engagement. Ce sera la fondation Bergonié ! Depuis deux ans, elle est à la tête de cette toute petite structure : « *Nous sommes deux !* », où elle s'emploie à sensibiliser et mobiliser les mécènes, entreprises ou particuliers, en activant toutes les ficelles de son réseau avec détermination. Temps fort de son activité, l'organisation d'un dîner de gala annuel qui, cette année,

se déroulera le 12 novembre au Hangar 14. Signature d'un chef star, Michel Guérard, appui généreux du traiteur Arom, bénévolat d'artistes et dons de vins pour une vente aux enchères sont au menu de cette soirée où l'élégance et la générosité sont au rendez-vous. Ce sont quelque 500 personnes qui sont attendues... avec leurs chéquiers ! Mais dans une ambiance tout à fait détendue. Toute à la préparation de cet événement, Marina ne fait cependant pas l'impasse sur sa priorité estivale : sa famille, la Crète, ses petites auberges, le bleu de la Méditerranée et les grillons... Pour y emmagasiner l'énergie dont elle a besoin à longueur d'année pour trouver les moyens d'aider les patients de Bergonié à mieux vivre avant, pendant et après un cancer. [fondationbergonie.fr](http://fondationbergonie.fr)

## Ses adresses



### UN MOMENT DE DÉTENTE ?

Le dimanche matin, chiner à Saint-Michel. Ou une balade à vélo, dans les rues de Bordeaux le nez au vent.

### UN LIEU QUI VOUS A MARQUÉE ?

Le CAPC, où je me suis mariée.

### UNE TERRASSE POUR BOIRE UN VERRE ?

Le rooftop de l'InterContinental et sa vue juste magique sur tout Bordeaux.

### VOS ADRESSES CANTINE ?

L'Espace Beaulieu, si calme et méconnu, L'Originel, La Maison Poétique, L'Instant et Calix, où je suis sûre de retrouver des têtes familières.

### POUR VOUS VIDER LA TÊTE ?

Je marche beaucoup – l'été en Grèce où nous allons en famille depuis quinze ans et l'hiver au Pays basque. Et la lecture : je fréquente beaucoup la bibliothèque du Grand Parc.

### POUR GARDER LA FORME ?

Cours de Pilates et de Zumba avec mon association de quartier.